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痛心青年入歧途
強調法治須堅守

林鄭首場社區對話 真誠聆聽市民心聲

香港文匯報訊（記者 文根茂）為更深、更廣聽取民意，與市民同行解決眼下

的香港困局，行政長官林鄭月娥與多名司局長昨晚在灣仔伊利沙伯體育館和不同

年齡、不同光譜的市民展開首場「社區對話」。她在對話中表示，特區政府始終

關心青年人，並坦言之前未有充分明白青年人的需要。她呼籲年輕人靜一靜，讓

特區政府聆聽他們心聲的機會，希望他們相信有機會透過與特區政府直接溝通走

出困局。但她強調，法治是香港的核心價值，青年人成長亦應有底線，任何人違

反法律都必須承擔後果，而破壞法治對下一代沒有好處。

林鄭月娥、政制及內地事務
局局長聶德權、商務及經

濟發展局局長邱騰華、民政事
務局局長劉江華、食物及衛生
局局長陳肇始出席昨晚的首場
對話會。150名市民從逾2萬名
報名者中被抽籤抽中參與，其
中30名市民經現場抽籤發言各3
分鐘，表達個人對近期香港發生
的暴力事件、政治經濟民生、國
際形象、年輕人上游機會、香港
未來發展等方面的意見。在每6
人發言後，林鄭月娥就作出整
體回應。

坦承未充分了解青年需求
林鄭月娥坦言，整場風波是
由特區政府修例所引起，政府
有責任處理。近數月來，香港
已不是大家所熟悉的香港，而
如何回復香港需我們共同努
力。在這方面，特區政府應負
上最大責任，希望將安穩交給
下一代的香港。
有發言市民提到，近日見許多
年輕人參與暴力示威以至違法被
捕，要求林鄭月娥爭取傾聽和關
心年輕人所想，希望將美好的香
港留給下一代。
林鄭月娥強調，香港是屬於
年輕人的，特區政府始終關心
香港青年人，而關心年輕人有
很多方法，特區政府希望和年

輕人同行。她坦言，過去沒有
很充分聆聽到青年人的心聲，
未有清楚了解他們需要的關
心，是「一項又一項的政策，
一個又一個基金，還是有其他
的追求」。
她對有不足18歲以下的示威者

被捕感到心痛，直言這些孩子對
現時政治問題有幾明白及了解？
並呼籲家長、教師及校長讓孩子
明白，政治問題不是這麼簡單，
更必須守法。

讓下一代成長在法治社會
林鄭月娥強調，特區政府有

底線，青年人成長都應該有底
線，違反法律就要承擔後果，
這亦是為何不能接受所謂「五
大訴求」中釋放被捕者，「因
為這將對香港社會法治帶來最
大的衝擊，對年輕一代沒有好
處。」她希望，香港是一個能
讓下一代健康成長、有法治的
社會。
林鄭月娥並呼籲年輕人靜一

靜，給特區政府機會聆聽他們
的聲音。暴力不斷的升級，受
傷害的不只是年輕人，還包括
執法人員和整個香港社會。
她再次呼籲香港停止暴力，

希望每個人都幫手，令青年
人、示威者明白大家有機會透
過直接溝通走出困局。

■林鄭月娥與市
民首場對話昨日
在灣仔伊利沙伯
體育館舉行。

香港文匯報
記者 攝

■林鄭月娥
與市民真誠
對話。

香港文匯報
記者攝

恪遵「一國兩制」香港前途光明
在昨日的首場「社區對

話」中回答關於「一國兩
制」的問題時，行政長官林鄭
月娥強調，「一國兩制」沒有
變質，只要「一國兩制」全面
準確落實，香港是有前景的。
政制及內地事務局局長聶德權
補充，香港最大的發展機會
在於「一國兩制」獨特的制
度優勢，只要能發揮到區域
經濟發展，就可以為每一個
人在經濟、生活、民生方面
提供新選擇。
「一國兩制」的問題在昨

日的「社區對話」中被市民多
次提到。不過，有市民認
為，香港可以做到「香港自
治」，林鄭月娥則強調，「一
國兩制」不是「香港自治」，
「香港自治」亦不是「一國兩
制」。她表示，「一國兩制」
有底線，呼籲大家一起尊重
「一國兩制」的底線，把香
港制度在「一國兩制」下保
存下來。

聶德權：普選須嚴依基本法
聶德權補充，香港的發展機

會就是在於「一國兩制」的獨
特制度，粵港澳大灣區就體現
出，只要發揮好「一國兩
制」，就可以發揮到區域經濟
發展，就能給每一個人在經
濟、生活、民生方面提供多一
個選擇。
他其後回應有市民提到基本

法第四十五條關於普選問題時
強調，基本法寫明普選行政長
官是最終目標，要達到這個目
標就必須在「一國兩制」和基
本法的框架下，找到平衡點，
過去曾經嘗試，但在核心的

「一國兩制」問題上，沒有機
會充分討論。
聶德權坦言，社會上有人覺

得，政府的制度是不是過去太
偏重「一國」，忽略「兩
制」，也有人說是不是只是看
「兩制」而不看「一國」、不
看國家主權安全等問題。
他認為，大家需要在理解

「一國兩制」的問題上有更深
度的討論和交流，找到和梳理
矛盾點，並換位思考，從而找
到合適的落實方案。

■香港文匯報記者 文根茂

任何人不守法 一視同仁處理
針對有市民在昨日的「社區
對話」中提到成立獨立調查委
員會的意見，行政長官林鄭月
娥強調，法治是香港的核心價
值，任何人不守法、不守規都
會一視同仁處理。她表示，獨
立既定的監警會7月初已表明
會在6個月內公開報告，屆時
一定會還大家真相。

監警會定還大家真相
林鄭月娥表示，一向對治

安引以為傲的香港市民會認

同警隊擔當重要力量，在過
去幾個月中，警隊亦接受了
極大挑戰和壓力，但她再次
重申，法治是香港的核心價
值，對所有人士，包括政府
人員、示威者、普通市民等出
現違規、違法都會一視同仁、
嚴肅跟進，「我支持執法機關
工作，不等於我容許他們不
守規、不守法。」
她強調，自己並非反對了解

真相，明白過往三個月大家見
到的圖片和短片令很多人感到

擔心，在6月12日衝擊行動、
「721元朗事件」和「831太子
事件」中，由於信任度不高，
有時明明很多部門出來解釋，
大家亦希望詳細了解事實。
林鄭月娥認為，監警會在近
兩個月已加強透明度，並從海
外找到對警務工作非常熟悉、
也都肯定不會隱瞞真相的專家
加入相關工作提高公信力。她
表示，監警會的工作中，會對
許多人關心的6月12日衝擊行
動、「721元朗事件」和「831

太子事件」查明真相。

新屋嶺拘留所不再用
有人問到警方曾使用「新屋
嶺」拘留所的問題，林鄭月娥
指，新屋嶺並非常設拘留場
所，「警務高層已經不再
用。」她續指，至於部分市民
針對新屋嶺各種指控，「每一
件都不會輕輕放過」，監警會
都會認真審視，將事實擺在大
家眼前。

■香港文匯報記者 文根茂

■參加首場
「 社 區 對
話」的 150
名市民是從
逾 2 萬名報
名者中抽籤
選中。圖為
市民排隊登
記入場。
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政府指定刊登有關法律廣告之刊物
獲 特 許 可 在 全 國 各 地 發 行
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